



DER NOTRUF

Über die Notrufnummer 112 erreicht man die **Rettungsleitstelle**. Geschulte Personen fragen nach allen wichtigen Informationen, um die für die jeweilige Notsituation erforderlichen und geeigneten Rettungsmittel einsetzen zu können.

Manche Rettungsleitstellen sind personell so aufgestellt, dass sie den Anrufer/Ersthelfer während der Notfallsituation telefonisch begleiten und die notwendigen Erste-Hilfe-Maßnahmen telefonisch erklären und den Helfenden anleiten (Telefonreanimation).

Für die Verbandsgemeinde Altenkirchen ist die Rettungsleitstelle Montabaur zuständig. Als Großraumleitstelle nimmt alle Hilfeersuchen aus den Landkreisen Altenkirchen, Neuwied, Rhein-Lahn und Westerwald auf.

Die Notrufnummer 112 sollte nur bei lebensbedrohlichen Situationen gewählt werden, um die Leitungen nicht zu blockieren. Für alle anderen Ereignisse, ist der Hausarzt oder die medizinische Bereitschaftsdienstzentrale im Krankenhaus Altenkirchen (Tel.: 116117) zu informieren oder aufzusuchen. Keinesfalls darf die Notrufnummer aus Spaß missbraucht oder als Hausarztersatz genutzt werden. Dies könnte schlimme Folgen für wirklich Erkrankte oder Verletzte haben.



Notrufnummer : 112

Wenn Sie über die 112 den Notruf wählen, ist für die Rettungskräfte sehr wichtig, dass Sie den Unfall **knapp und präzise** beschreiben. Dabei können Ihnen die sogenannten **W-Fragen** helfen:

- **Wo** ist der Notfall/Unfall passiert?
- **Was** ist geschehen?
- **Wie viele** Verletzte gibt es?
- **Welche** Art der Verletzung?
- **Warten** Sie auf Rückfragen der Rettungsleitstelle!